

Jardin des sciences Université de Strasbourg

Du 21 novembre au 2 décembre, le Jardin des sciences vous propose un temps fort autour de l'**exil scientifique**, en marge de la commémoration des rafles du 25 novembre 1943 des étudiants et enseignants de l'Université de Strasbourg, alors repliée à Clermont-Ferrand. Au programme : une exposition, des tables-rondes et une conférence.

Cet événement s'inscrit dans le cadre des "Caravanes des libertés scientifiques", initiative portée par le collectif #FreeFariba et l'Université de Strasbourg pour œuvrer à la libération de la sociologue et anthropologue franco-iranienne Fariba Adelkhah, emprisonnée en Iran depuis juin 2019.





∠ Découvrez le programme en intégralité sur jardin-sciences.unistra.fr ou en scannant ce QR code :



TABLE-RONDE

SCIENTIFIQUES À L'ÉPREUVE DE L'EXIL

Fuir son pays d'origine et poursuivre ses travaux de recherche dans un environnement dont on a tout à découvrir : voilà le parcours singulier de nos invités, qui partageront des fragments de leurs trajectoires personnelles et professionnelles.

LUNDI 21 NOVEMBRE, 15H-16H30 SALLE PASTEUR, PALAIS UNIVERSITAIRE

TABLE-RONDE

EST-OUEST, NORD-SUD: LES UNIVERSITÉS EN EXIL AUJOURD'HUI

L'exil peut-il constituer une solution pour continuer à faire vivre l'université – à la fois contre-pouvoir potentiel et faire-valoir des États – en temps de crise ?

MERCREDI 23 NOVEMBRE, 17H-18H45 SALLE PASTEUR, PALAIS UNIVERSITAIRE

TABLE-RONDE

LA LIBERTÉ DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE EST-ELLE UN DÉFI TROP AMBITIEUX POUR NOTRE TEMPS ?

Que recouvrent les « libertés académiques » auxquelles se réfèrent les défenseurs de l'indépendance d'expression du monde universitaire ? Sont-elles opposables dans les différents pays du monde ?

JEUDI 24 NOVEMBRE, 12H30-14H AMPHI B, LE CARDO (7 RUE DE L'ÉCARLATE)

CONFERENCE

EXIL FORCÉ ET PERTE DU FOYER : QU'EST-CE QU'ÊTRE DÉPOSSÉDÉ DE SA DEMEURE ?

Sans aucun doute la problématique centrale, du point de vue du réfugié, est celle de la perte du foyer. Smaïn Laacher s'arrêtera sur ce que représente cette perte et ses conséquences à long terme.

LUNDI 28 NOVEMBRE, 15H-16H30 SALLE PASTEUR, PALAIS UNIVERSITAIRE

En point d'orgue, découvrez l'exposition photo

« Poser pour la liberté : portraits de scientifiques en exil »

À travers des mots et des images, cette installation présente le parcours de scientifiques contraints à l'exil, dont les compositions photographiques mêlent portraits, pays d'origine, pays accueillants et objets personnels. Elle est une mise en abyme du travail de Pierre-Jérôme Adjedj (photographe) et du Programme national d'accueil en urgence des scientifiques en exil, auquel s'ajoute le récit de Pascale Laborier (professeure de science politique à Paris Nanterre et commissaire de l'exposition).

du 21 novembre au 2 décembre

lundi au vendredi 7h30-20h, samedi 7h45-12h

O aula du Palais universitaire

Ⅲ entrée libre

